

EL ECO DE CARTAGENA.

Viernes 10 de Marzo de 1882.

ECOS DE MADRID.

9 de Marzo de 1882.

Eso sí, no siempre acuden á tiempo; pero cuando mayor actividad desplegan suelen equivocarse.

La otra tarde en p.ena Puerta del Sol creyeron echar la mano encima á un famoso timador. Iba bien vestido; pero como si pudiera pegarse á ellos; sin duda se había vestido de caballero para dar el golpe de mano. Así es que le dijeron de buenas á primeras:

—Venga Vd. con nosotros.

—Adonde?

—Dónde ha de ser hombre... lo hemos conocido, á la prevención.

—Sin duda padecen ustedes un error.

—Por supuesto...! tenemos buen ojo amiguito.

—Digo á Vdes. que me toman por otro.

—Usted venga con nosotros y ya verá.

—No voy.

—Como se entiende.

—Repito que no voy.

—Irá Vd. á la fuerza.

—Cometerán Vdes. un atropello.

—Insultos á nosotros... á ver... oche Vd. á andar ó le atamos codo con codo.

El caballero, se resistió, los agentes le ataron, la gente se aglomeró.

—¿Que es eso?

—Un famoso timador.

—Y vá de levita.

—Como que es timador de levita.

Y comenzó una escena propia de un país de cafres: el caballero, joven, elegante y agraciado por más señas protestaba y su rostro parecía un ascua de fuego, los agentes le empujaban hácia el Gobierno civil, la gente seguía, unos cuantos piletos silbaban.

¿Podría darse espectáculo más bello que el de todo un caballero preso y conducido ante la autoridad por ladrón.

Poco después oía un: «Vd. dispen- se caballero, ha sido un error, los agentes han procedido de lijero, sentimos en el alma el disgusto etc. etc.»

¿Pero bastan estas amables explicaciones? ¿No habrá un medio de que los que se equivocan sufran parte siquiera de lo que hacen sufrir?

Por de pronto el caballero habrá estado malo... yo lo creo, un sofocón como el que pasó y en esta época del año...! Si ha resistido, bien puede asegurarse que es de bronce.

Tres ó cuatro años ha vivido en Madrid un chico que ahora tiene tre-

ce por el día pidiendo limosna, por la noche durmiendo en un hueco formado en un desmonte próximo al Dos de Mayo.

Huérfano de padre y madre, sin parientes ni amigos, ha pasado este tiempo sin que la autoridad tropezara con él, lo que prueba que no ha hecho nada malo.

El infeliz ha sido recogido por la Sociedad protectora de los niños.

En tres años no ha comido nada caliente, hoy ya tiene mesa y protectores.

Otro niño.

Tiene dos años, echaba pan á los palos del Estanque del Retiro desde la barandilla. Las personas que cuidaban de él se distrajeron un instante y el pobrecito se inclinó demasiado y cayó al agua.

Consternación general.

—Socorro ¡que se ahoga! gritaron á un tiempo cuantos presenciaron la triste escena.

Entre tanto, sin decir una sola palabra, un soldado que vió caer al niño se arrojó al estanque y un minuto después, entre aplausos y bendiciones, sacó del agua al angelito sano y salvo.

—Se vá á resfriar! decía un egoísta viéndole hecho una sopa.

—No lo crea V. contestó una joven, tiene mucho calor en el corazón.

Y vá de chicos.

Los aprendices de las sombrerías cuyos dueños han resuelto que permanezcan cerradas el domingo, dieron el último un disgusto á los que resolvieron tener abiertos sus establecimientos.

Fueron de casa en casa protestando á gritos, sus camaradas se les unieron y no hubo más remedio que cerrar.

—Verán ustedes como todo esto para en que suban el vino, decía un borracho.

Por de pronto vamos á pagar á los sombrereros lo que dejen de ganar los domingos. Ya han resuelto que el planchado de los sombreros, antes gratis para los parroquianos, nos cueste 2 reales.

¡Y eso que les conviene que no perdamos la cabeza!

Un brigadier sintió la otra noche al pasar por la Plaza Mayor un desvanecimiento y cayó al suelo privado de sentido.

Nadie acudió en su ayuda. Solo un prójimo le alijeró el peso para que pudiera levantarse con más facilidad dejándole sin el reloj y el portamonedas.

Cuando el brigadier volvió en sí, se encontró con esta novedad.

Perotampoco halló á nadie á quien contar sus cuitas. De nueve á once

padecen muchas calles de Madrid un desierto... con tomadores de lo age- no.

Los jóvenes se han suicidado: uno por haber sido reprobado en los ejercicios que ha hecho para obtener una plaza de escribiente.

—Sobre idea tenía del valor de su

—Escribo por falta de recursos. Me á un café de los más céntricos pidió un almuerzo y á la hora de pagar se levantó la tapa de los sesos.

Pero al lado de estas tristezas aparece la risueña figura del capataz de los repartidores del «Impcial», que ha obtenido tres favores segundos de la suerte en forma de premios de lotería. El primero fué de 20.000 reales, el segundo de 8000 y el tercero de 16.000 duros.

—¿Lo ven Vdes. como toca decía un aficionado.

—Yalo vemos, pero no lo tocamos, le contestaron.

La mejor lotería es el trabajo.

Mas de ochenta mil duros ha consagrado el reputado librero D. Carlos Bailly Bailliere á la formación de ese gran libro que con creciente éxito publica desde hace cuatro años. «Aludo al anuario de comercio industria etc.» que ya se llama el «Libro de las 400000 señas.»

—¡Que locura! exclamaban algunos, dedicar tan crecido capital á una publicación y en un país como el nuestro!

Locura pareca y lo seria sin la constancia y el acierto del célebre editor. Todo lo que es necesario prospera tarde ó temprano.

En las principales naciones europeas y en América, esos grandes indicadores constituyen la primera necesidad de todas las oficinas del Estado y de cuantos por cualquier concepto se interesan en la vida social. Claro es que con este motivo la locura aparente se transforma en juicio real y fecundo para todos.

En España se ha comprendido la necesidad del «libro de las 400000 señas» y ya son pocas las dependencias oficiales que no lo adquieren; los comerciantes, los industriales se han convencido de que con ese libro pueden ensanchar el círculo de sus relaciones, y en los cafés, en las fondas y en las peluquerías que aspiran á prosperar, está á disposición de los parroquianos.

Así es que los que miraban con cierta lástima al editor, se van convenciendo de su inteligencia y de su previsión.

El «anuario» es completo y además de los datos relativos á España se hallan en él los de Portugal, Estados hispano americanos y muchos de los más interesantes de Europa.

—Con ese libro, decía noches pa-

sadas un inteligente, todo industrial activo y laborioso puede duplicar sus negocios.

La mejor prueba de ello es el número de ejemplares que vende para el extranjero.

Así nos vemos sorprendidos todos los días con prospectos y circulares dándonos á conocer productos útiles, necesarios ó curiosos.

Y ya sabemos lo que sea la tentación y la ocasión.

Para terminar.

De un piso bajo salieron voces las timeras.

—Es el tuno del carpintero que está matando á golpes á su muger, decían las vecinas.

—Llamar á la pareja.

La pareja entró y vió en efecto á una infeliz muger tendida en el suelo y al bruto de su marido sacudiéndola el polvo.

—Es mi marido y me pega por que puede, dijo la desdichada á los guardias.

—Eso es, añadió el marido, son asuntos de familia en los que nada tienen ustedes que ver.

«¡Caríños que matan!» como los de la preciosa comedia que ha proporcionado un nuevo y legítimo triunfo á Ceferino Palencia.

JULIO NOMBELA.

CALENDARIO DEL AGRICULTOR. MARZO.

Prosiguen las limpias de los campos, extirpando las yerbas perjudiciales; se siembran patatas, legumbres, cebada y trigo tremesino.

Se comienza la siembra de plantas de verano, en aquellos climas en que no sean temibles las heladas tardías en cuyo caso se retirará la operación hasta Abril ó Mayo.

Se siembran los prados; y en los existentes se dan riegos abundantes: se hacen escardas en los prados de trébol, pipirigallo y alfalfa, y con viene abonarlos con estiércol y yeso.

En las huertas se siembran lechugas y escarola temprana de hoja suelta, rábanos, coles tardías de verano, y tempranas de invierno, brócoli, coliflor, guisantes y apios tardíos. Se trasplantan coles de verano, tomates, pimientos y berenjenas tempranas, si el clima es benigno, para que no sufran las plantas.

Terminan en este mes las siembras y plantaciones de especies arbóreas, así como las operaciones de poda é ingerta. Prosigue la poda de los olivos y su trasplante, así como en este mes es el mejor para abonar el terreno de los olivares. No debe diferirse el podar las viñas y darles una primera labor de azada.—Se embarrilan los vinos.

En jardinería se siembran girasol